

JUEVES 15 DE OCTUBRE DE 2015

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

ELECCIÓN EXTRAORDINARIA EN HUIMILPAN

EXIGEN PARIDAD EN HUIMILPAN

Por Norma Ayala

El Frente Político Nacional de Mujeres, a través de su líder estatal, Josefina Meza, exhortó a los partidos políticos a ser congruentes y aplicar la paridad de género en la elección extraordinaria para el ayuntamiento de Huimilpan, tal y como lo realizaron en la pasada elección local ordinaria. Así, los integrantes de dicha organización, dijeron sentirse inconformes con el acuerdo que emitió el pasado martes 13 de octubre el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) respecto a la paridad de género para dicha elección extraordinaria. Y es que en dicho acuerdo, los consejeros electorales, consideraron que en la elección extraordinaria, los partidos deberán aplicar la paridad vertical, dando la oportunidad a los institutos políticos de que en esta contienda registren como candidatos a hombres y no a mujeres. “Los integrantes del Frente Político confiamos en que los partidos políticos que se han manifestaron en el pasado proceso a favor de la paridad, como lo ha sido Morena, PRD y Encuentro Social, demostraran su congruencia impugnando este acuerdo del Instituto Electoral del estado”, aseguró Josefina Meza. Refirió que como ciudadanos y ciudadanas, integran el Frente Político, no tiene la facultad de impugnar dicho acuerdo sino es con la participación de los partidos políticos, los cuales, señalaron, cuentan con cuatro días para impugnar dicho acuerdo ante el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ). “Son 18 municipios, con el mandato de la Sala Monterrey, dividieron nueve y nueve, los partidos que completaron (en la pasada elección), el ordenamiento de la Sala con el municipio de Huimilpan, registrando mujer, la congruencia que debieran demostrarnos, es que deberían cumplir con ese mandato, de no hacerlo, mandan el mensaje los partidos de que no confían en sus mujeres militantes de sus partidos, ya que en la primera oportunidad las hacen a un lado y vuelven a colocar a un hombre”, destacó. En este sentido, refirió que el instituto, con este acuerdo está demostrando “su falta de criterio para ser un árbitro justo en esta contienda extraordinaria”, ya que no está tomando en cuenta la paridad, al no mandar que deben registrarse como lo hicieron en la contienda pasada. “Vamos hacer una exhorto al presidente del Instituto Electoral para expresar nuestra molestia, ya que dichos acuerdo nos vuelven a remarcar de que el empoderamiento real de las mujeres está lejos de alcanzarse, por ello también el llamado a los partidos a que se conduzcan con congruencia”, acotó. (EUQ, 1 y 3)

<http://www.poderinformativo.com.mx/reprueba-el-frente-politico-nacional-de-mujeres-resolucion-del-ieeq-en-huimilpan/>

<http://periodicolarepublica.com.mx/buscan-impugnacion-al-acuerdo-aprobado-ayer-por-ieeq/>

<https://queretaro.quadratin.com.mx/Va-Frente-Politico-de-Mujeres-contra-acuerdo-de-paridad-del-IEEQ/>

<http://adninformativo.mx/inconformes-por-designios-de-paridad-del-ieeq-frente-politico-de-mujeres/>

ACUSAN QUE EL IEEQ NO RESPETO PRINCIPIO DE PARIDAD

Por Paulina Rico

Josefina Meza, en representación del Frente Político Nacional de Mujeres en Querétaro, calificó como un error el acuerdo aprobado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) en el que para la reposición de la elección en Huimilpan, no se respetó el principio de paridad, como lo había sido en la primera contienda. Aseveró

JUEVES 15 DE OCTUBRE DE 2015

que para este nuevo proceso electoral que se llevará a cabo el próximo 6 de diciembre, los partidos deben mostrar congruencia y cumplir con el mandato de la Sala Monterrey en el que se debía ser respetada la paridad de género. “El llamado será a los partidos políticos que iniciaron los procesos en la elección anterior a favor de aquel acuerdo de paridad que sean congruentes porque con los ciudadanos no podemos hacer otra cosa más que llamamientos”. Meza, explicó además que el proceso extraordinario electoral de Huimilpan no representa una nueva elección, por lo que en este sentido debe respetarse las fórmulas que fueron utilizadas en la primera jornada electoral en esta demarcación (que incluyó candidaturas de mujeres). “No se vale decir que en la pasada elección fuimos con mujer por que nos obligaron pero ahora que ya le vamos a jugar de a deberás vamos a ir con un hombre para jugar a la política de verdad”. Aseveró que estas características apuntan con claridad a que los partidos políticos no están trabajando en un real empoderamiento en el ámbito político, por lo que este frente les reiteró su congruencia. “Con estas acciones están mandando un mensaje muy real de lo que ello opinan de las mujeres al tomar la decisión de quitarlas para que sus fórmulas las encabecen los caballeros”. Indicó además que estos pronunciamientos confirman que los partidos políticos no creen en sus militantes mujeres, “no confía que a la primera oportunidad las hacen a un lado y vuelven a colocar un hombre, quiere decir que los partidos políticos no están muy seguros en lo que están invirtiendo en sus cuadros mujeres, pero hay un presupuesto anual en el que pueden capacitarlas y no lo hacen, entonces qué están haciendo con ese dinero”. Por otro lado, sentenció que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) ha demostrado una vez más una falta de criterio para ser un árbitro justo de la contienda de Huimilpan. “Esto ya no extraña, vamos a ir a hacerle un exhorto al presidente del Consejo General, para entregarle un documento en el que se le diga que los hombres y mujeres del Frente Político Nacional de Mujeres en Querétaro estamos molestas y molestos porque esto nos vuelve a remarcar que el empoderamiento real de las mujeres. (DQ, 4)

PIDEN RESPETO A PARIDAD DE GÉNERO EN HUIMILPAN

Por Esmeralda Trueba

El Frente Político Nacional de Mujeres A.C., exhorta a partidos políticos y al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) a ser congruentes con lo establecido por la Sala Regional de Monterrey en cuanto a la paridad de género en las presidencias municipales de la entidad. Al respecto, Josefina Meza, dirigente del Frente Político, se manifestó en contra del acuerdo de paridad de género que el IEEQ aprobó para la elección extraordinaria de Huimilpan ya que, dijo, no se trata de elecciones independientes, sino de una reposición, donde se debe respetar el 50-50 y, por tanto, respetar las fórmulas que cada partido eligió para la pasada elección en esta municipalidad. “Si bien es cierto, hoy el Instituto Electoral nuevamente demuestra su falta de criterio para ser un árbitro justo en esta contienda y debieron irse hasta el final con la paridad y decidir que van a registrar conforme hubiesen registrado en la elección del día 7 de julio, no lo hicieron; pero ya no nos extraña”, señaló Meza. Por ello, Josefina Meza dijo que harán un exhorto directo al presidente del IEEQ, toda vez que afirmó, están faltando a la paridad de género que ya está estipulado de forma legítima y legal. Aclaró que no se está solicitando que todas las candidatas sean mujeres, simplemente que los partidos políticos, respeten género y que registren candidatas, quienes así correspondan conforme a los procesos electorales anteriores. “Es aritmética básica, son 18 municipios, con el mandato de la sala Monterrey, dividieron 9 y 9 (alcaldías), los partidos que completaron el ordenamiento de la sala con el municipio de Huimilpan ahí registrando mujeres, la congruencia que debieran demostrarnos es que deberían cumplir con ese mandato”, explicó Josefina Meza. Además, afirmó que el mensaje que emiten los partidos políticos es que no están seguros de lo que están invirtiendo en sus cuadros mujeres, pese a que existe un presupuesto anual que se destina para capacitación y empoderamiento de las mismas. “El mensaje a la sociedad y a las mujeres en particular, es claro: no confían en sus mujeres militantes de sus partidos políticos. Tan no confían, que en la primera oportunidad las hacen a un lado y vuelven a colocar a un hombre”, afirmó Josefina Meza. Reiteró

JUEVES 15 DE OCTUBRE DE 2015

el llamado a los partidos a la congruencia y dijo, aún cuentan con un tiempo perentorio de cuatro días para poder impugnar esta decisión y hacer valer la paridad de género en esta contienda electoral. Finalmente, sostuvo que en dado caso de no ver respuesta por parte de las autoridades y partidos políticos, no descartarán apoyar a alguna candidatura independiente, que la encabece una mujer huimilpence. “Nosotras ya hemos trabajado en Huimilpan, afortunadamente tenemos el liderazgo de dos mujeres muy reconocidas. Creemos que alguna de estas compañeras pudieran representar los intereses de las y los huimilpenses, de ahí que nosotras queramos, también con los compañeros de Morena, para ver si pudiéramos ir en una candidatura común o cómo le podríamos hacer, o bien con candidatura independiente”, culminó la dirigente del Frente Político Nacional de Mujeres A.C., Josefina Meza. (AM, 13)

NUEVA SEDE DEL PVEM

COLUMNA PLAZA DE ARMAS

-¡AAPUNTEN!- **Pretendido.** Ahora resulta que todos quieren al Verde. El PRI y Nueva Alianza, sus antiguos aliados, pretenden ir juntos en las elecciones extraordinarias de Huimilpan. Y, dicen, hasta el PAN, que ya trae al PRD. Eso se comentó el ¡martes 13! en la inauguración de las oficinas del PVEM, ubicadas en Juan Caballero y Ramón Rodríguez Familiar. Ahí estuvieron la presidenta interna del Revolucionario, Isabel Aguilar, el dirigente del Panal, Abel Espinoza y el de Encuentro Social Gustavo Buenrostro, además del presidente del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Gerardo Romero Altamirano**, entre otros. Todos con Ricardo Astudillo Suárez que deshoja la margarita. Ir con Juan Guzmán y Nueva Alianza. O ir con candidato propio, aliado al PRI. Con el PAN no, aseguró Astudillo. ¡Verde que te quiero verde! (PA, 2)

PARTIDO VERDE SERÁ OPOSICIÓN RESPONSABLE: ASTUDILLO

Por Felipe Olguín

Luego de afirmar que el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Querétaro cuenta con 22 mil afiliados, el líder estatal, Ricardo Astudillo Suárez, afirmó que todos los partidos políticos serán una oposición responsable y estarán obligados a apoyar al gobernador Francisco Domínguez Servién en todas aquellas decisiones que beneficien a los queretanos, pero vigilarán que se cumplan los compromisos”, aseveró (...) Durante la inauguración también estuvo presente el ex diputado Yairo Marina Alcocer, el presidente del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, el presidente municipal de Tequisquiapan Raúl Orihuela e invitados de otros partidos políticos, principalmente del Revolucionario Institucional. (DQ, 8)

FOTONOTA: Yairo Marina con el presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano. (DQ, 8)

COLABORACIÓN DEL IEEQ

COLUMNA: TEMAS CONSTITUCIONALES

LA VIDA COMO LAS ELECCIONES

Por Luis Octavio Vado Grajales, Consejero Electoral del IEEQ

Probablemente al leer el título usted pensó que hablaré de la vida como una suma diaria de elecciones, de decisiones que tenemos que tomar entre diversas opciones que se presentan. Esta imagen, si bien cierta, no es la que quiero abordar. Más bien, comparar la vida con un proceso electoral. Puede que le parezca pedestre, tal vez le gustaría una imagen más poética o artística. Comparar la vida con alguna obra que pretende reflejarla, ya sea en la pintura, la escultura o la música. Pero en esos casos, tal es el deseo del autor, reflejar de alguna forma la riqueza del

JUEVES 15 DE OCTUBRE DE 2015

devenir humano en algún momento de gloria, paz o abatimiento. Sin embargo, dentro de lo poco artístico que nos puede parecer un proceso electoral, es un reflejo de la vida misma, de las distintas etapas, así como de las cimas y las simas que la resumen. Veamos cómo esto es posible. La vida tiene una etapa de preparación, de maduración. Para los retos que nos vamos a enfrentar, lo mismo la escuela que los sucesos diarios nos van forjando, dando la solidez necesaria para enfrentar las decisiones que se nos presentarán. El éxito en el futuro depende en buena medida (en casi toda) de esta etapa formativa. Quien no recibe la educación adecuada, quien no desarrolla los talentos que tiene, quien no madura su espíritu y temple su carácter, enfrentará con deficiente bagaje los retos a los que deberá hacer frente. El proceso electoral tiene una etapa preparatoria. Integración de órganos, aprobación de materiales, expedición de acuerdos y reglamentos, constitución de coaliciones, precampañas, campañas, selección y capacitación de funcionarios de casillas. Actos desenvueltos por los ciudadanos, autoridades, partidos y candidatos, en los que existe un hilo conductor que les da sentido, así como un orden en el tiempo sin el cual se volverían actos desarticulados. La realización adecuada de cada uno no garantiza el éxito del proceso, pero su deficiente ejecución asegura el fracaso. Hay en la vida momentos de tensión, de duda, de profunda incertidumbre. Momentos en los que no se sabe si todo lo hecho será suficiente para alcanzar el objetivo trazado. Se pone a prueba nuestra solidez, la desesperación llama a cuentas a la firmeza del carácter. Parecemos estar de forma instantánea o indefinida, en el filo de la navaja, sin saber con precisión de qué lado caeremos, o si seremos cortados por la mitad. Sucede de la misma forma en los comicios. Las dudas democráticas acerca de quién ganará y por cuánto. El esfuerzo que se pone al límite de la capacidad, sin la plena certeza del triunfo, que puede intuirse pero nunca asegurarse. Los momentos de la jornada electoral con información difusa, comentarios dispersos y desarticulados, que ora llenan de esperanza, ora insulfan desaliento. Al fin, hay un triunfo o una derrota. Se llega o no al objetivo planteado. Pero en todo caso, hay que dejar el cerebro, la piel, el alma, en búsqueda del logro propuesto, que da sentido a nuestras vidas. (AM, 3)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

“AHORA SÍ PODRÁ VOTAR CON LIBERTAD”

Por Rafael G. Piña

Ante la posibilidad de que el PAN se alíe con el PRD para ir por la presidencia municipal de Huimilpan con Juan Pablo Heinze, éste dijo que de ser el ganador atenderá necesidades prioritarias. Heinze está en una etapa muy importante de su vida política, en donde aparentemente perdió unas elecciones y después se sometió el partido a juicio con el Tribunal, y resulta que se cancelaron las elecciones en Huimilpan. ¿Qué pasa por la mente de Juan Pablo Heinze en estos momentos cuando se tuvieron que convocar a elecciones de nueva cuenta, que es algo histórico? Histórico, pero por las razones equivocadas, creo que Huimilpan va a dar mucho de qué hablar, lamentablemente empezó con esta nota, de la existencia de violencia, una cosa que no se merece ni Huimilpan, ni Querétaro, ni México. Lo que ahí se está viviendo, en una jornada de violencia, es algo que ojalá no se repita, ni en el estado ni en México, aquí lo rescatable es que estos hechos no quedaron impunes, porque la gente que sufrió las vejaciones, intimidaciones, la coacción en su voto, son las verdaderas víctimas, la democracia sale afectada pero en lo personal la gente que sufrió esas amenazas y esa violencia en su persona y su familia y que bueno que en este Querétaro de hoy, de nosotros, hay estado de derecho y que no quedan impunes. Y que la gente tendrá una nueva oportunidad de emitir su voto en esta ocasión con libertad y en secrecía. (EUQ, 1 Y 6)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/portada/15-10-2015/ahora-si-podra-votar-con-libertad>

JUEVES 15 DE OCTUBRE DE 2015

VAN UNIDOS PAN-PRD EN ELECCIÓN EN HUIMILPAN

Por Paulina Rico

Rodolfo Camacho, dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) para contender en la elección que se llevará a cabo la elección de Huimilpan el próximo 6 de diciembre. A tiempo de señalar que un gobierno resultado de la coalición de ambas fuerzas políticas pueden garantizar la dinamización del desarrollo y progreso de dicha demarcación. (DQ, 7 / AM, 13)

VAN PRI POR CANDIDATO DE UNIDAD EN HUIMILPAN

Por Felipe Olguín

Son más de cinco los militantes del Partido Revolucionario Institucional que han levantado la mano para contender por la alcaldía de Huimilpan; pero habrá candidato de unidad y este jueves podría definirse, si irá en alianza con otros partidos, principalmente con el Verde Ecologista de México, dijo la presidenta del PRI estatal, Isabel Aguilar Morales. “Apenas el domingo publicamos nuestra convocatoria por que el viernes tuvimos sesión de comisión política permanente que nos autoriza el método de elección, sí vamos a tener pláticas con otros partidos... estamos en este proceso, pero por ahora no tenemos candidato definido”, aseveró. (DQ, 7)

COLUMNA ASTERISCOS

PANISMO- La alianza electoral que está por concretar el PAN y el PRD para ir juntos a la elección extraordinaria en el municipio de Huimilpan, no es obra de la casualidad; es parte de la estrategia que el ‘blanquiazul’, presidido por Ricardo Anaya Cortés, está poniendo en práctica con miras a las elecciones venideras en, al menos, tres entidades del país gobernadas por el PRI: Veracruz, Tamaulipas y Durango. El objetivo, dicho por el líder panista, es concretar el cambio de partido gobernante. (AM, 1)

PARTIDOS POLÍTICOS Y CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

PRI

LANZA PRI CONVOCATORIA PARA ELEGIR PRESIDENTE DEL COMITÉ ESTATAL 2013-2017

Por Verónica Ruiz

El PRI publicó las bases de la convocatoria para participar en el proceso de elección del titular sustituto de la Presidencia del Comité Directivo Estatal, para la conclusión del periodo estatutario 2013-2017. De acuerdo con la Convocatoria, la Comisión Estatal de Procesos Internos será la instancia responsable de organizar, conducir y validar el proceso. (N 4)

LANZAN CONVOCATORIA PARA ELECCIÓN DE CDE

Comunicado

El Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) que encabeza la presidenta Isabel Aguilar Morales, junto con la Comisión de Procesos Internos, que preside Raúl Martínez Huerta, hizo pública para la militancia priista en el estado, en la Sección de Estrados de la sede estatal priista; así como en su página web oficial www.priqueretaro.org.mx, la convocatoria para el Proceso de Elección del Titular Sustituto de la Presidencia del Comité Directivo Estatal, para la conclusión del periodo estatutario 2013-2017. (AM, 13)

JUEVES 15 DE OCTUBRE DE 2015

PRD

APLAUDEN RECHAZO AL AUMENTO

Por Domingo Valdez

El PRD, en voz de su líder estatal, Adolfo Camacho, se congratuló por la decisión tomada por los diputados integrantes de la 58 Legislatura de renunciar al aumento en sus dietas, aprobado por sus antecesores. En entrevista, dijo que es un tema que juzgó la ciudadanía y que hubo pronunciamientos de todos los sectores sociales, al tiempo que dijo que no se comparte este tipo de prácticas. (EUQ, 4)

OJALÁ NO HAYA CRIMEN ORGANIZADO EN QUERÉTARO, DESEA PRD

Por Jorge Vargas Sánchez

Sin embargo, si las autoridades tienen información de que hay visos de que esté operando la delincuencia organizada, deben aplicar los operativos convenientes y necesarios, dijo Adolfo Camacho Esquivel. Para el presidente estatal del PRD las únicas informaciones que tiene el partido y en las que se basa son las oficiales; y recomienda que tanto el edil Marcos Aguilar Vega como el gobernador Francisco Domínguez clarifiquen este asunto para tranquilidad de los queretanos. (PA, web)

PRD IMPULSARÁ AGENDA CONTRA LA DISCRIMINACIÓN

Por Diego Armando Rivera

El diputado del Partido de LA Revolución Democrática (PRD), Carlos Lázaro Sánchez Tapia, informó que impulsará reformas para regular los matrimonios igualitarios y la interrupción legal del embarazo. El legislador explicó que estarán presentando iniciativas en torno a modificaciones al Código Penal, que permitirán garantizar la igualdad y la no discriminación por preferencias sexuales, a quienes a través de las instituciones jurídicas buscan la protección y el ejercicio de sus derechos. (AM, 6)

PVEM

VERDE HARÍA ALIANZA CON PRI Y PANAL

Por Felipe Olgún Rangel

Analiza el Partido Verde Ecolgista de México, aliarse con el PRI o con el PANAL para la elección en Huimilpan. Ricardo Astudillo, líder estatal, aseguró que este viernes, podría definir la situación ya que la fecha límite para dar de alta a las coaliciones es este domingo. "Todavía no lo definimos, ya tuvimos un consejo político en el cual se quedó abierta la posibilidad de contender solos, de ir en una candidatura común, como e inclusive, en una coalición. Hay una excelente relación con los partidos políticos; pero todavía no tenemos una definición si el Partido Verde va a contender sólo o en coalición". (DQ, 7)

MORENA

MORENA SE CONGRATULA; "ES NUESTRO TEMA"

Por Domingo Valdez

El dirigente electo del partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Carlos Peñafiel, afirmó que la reducción de la dieta de los diputados locales, que anunciaron ayer, es una señal de que la idea de su instituto político de promover la austeridad comienza a permear en la sociedad. En entrevista, tras conocer la decisión de los diputados que conforman la 58 Legislatura de bajar el monto de la dieta que perciben y que fue aprobado el

JUEVES 15 DE OCTUBRE DE 2015

último de la pasada legislatura, señaló que le congratula, pues ha sido una posición reiterada de Morena a nivel local y nacional promover la austeridad. (EUQ, 4)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: REVELAN ESPIONAJE

Por Ramón Rodríguez

Querétaro, Qro.- Durante el ejercicio de transición, la administración estatal pasada entregó a través de la Procuraduría General de Justicia del Estado, una camioneta diseñada para análisis inalámbrico que fue adquirida en el año 2011 por un precio de 15 millones de pesos y la cual se totalmente equipada con aparatos de alta de procedencia israelí, informó el procurador Alejandro Echeverría Cornejo. Se trata de una camioneta marca Chevrolet tipo Exprés en color blanco, con placas de circulación UMB 4595, que dentro de sus características especificadas mediante un documento, explica que es un "espectro de análisis inalámbrico" o bien un dispositivo de intervención utilizado posiblemente para el espionaje telefónico, aunque hasta el día de ayer no se contaba con mayor información, ya que no existen manuales o documentos en los que se informe sobre las características y aplicaciones que puedan ser de utilidad para conocer más de su funcionamiento. "Nosotros recibimos esta camioneta y la única información que tenemos es el resguardo por el cual fue firmado por el antiguo director de la policía, las características no las podemos definir, no puedo decir cómo funciona, no puedo decir cómo sirve, no puedo decir quiénes la operaban porque no tenemos esa información. No nos dieron un manual, una factura, no nos dieron absolutamente nada... no sé para qué sirve, no sé para qué funciona, lo que sí sé es lo que dice el documento, que es un espectro de análisis inalámbrico", detalló el titular de la PGJE. Como lo establece la ley, la administración 2009 - 2015, tiene treinta días a partir del cambio oficial de gobierno para concluir con la entrega recepción, por lo que a decir de Echeverría Cornejo, están a la espera de recibir toda la documentación de esta unidad de la cual no tienen mayores datos. (DQ, principal)

N: DECOMISAN MOTA

Por Nicasio Mendoza

Autoridades revelaron que la carga del tráiler asegurado y llevado a la PGR de San Juan del Río, eran tres toneladas de mariguana, y que tanto la unidad de Transportes López M., la droga y el conductor David Corona Zepeda, quedaron a disposición de la autoridad federal. (N principal)

AM: GASTAN 15 MDP EN EQUIPO DE ESPIONAJE

Por Diego Armando Rivera

El procurador general de Justicia, Alejandro Echeverría Cornejo, presentó un equipo analizador de espectro y de redes inalámbricas, el cual pudo haber sido utilizado para actividades de espionaje. En entrevista, aclaró que esta camioneta tuvo un costo de 15 millones de pesos y hasta el momento no les ha informado la anterior administración sus características y la utilidad que le dieron, pues no saben, incluso, si sirve. El funcionario estatal explicó que hasta la fecha no les han dado un manual, factura o algún otro documento para saber más sobre este equipo. "Nosotros recibimos esta camioneta. Ustedes lo saben perfectamente bien, que fue un equipo de transición y la única información que tenemos de esta camioneta es el resguardo que fue firmado por el antiguo director de la policía", indicó. En este contexto, subrayó que esta camioneta pudo haber sido utilizada para actividades de espionaje, aunque a ciencia cierta no saben para qué sirve o cómo funciona. "Quizás, quiero aclarar, sirva para eso (espionaje)", aseveró. Debido a esta falta de claridad, esperan que en los primeros 30 días de esta administración les den informes detallados sobre este equipo y sobre las personas que capacitaron para operarlo.

JUEVES 15 DE OCTUBRE DE 2015

“Las características no te las puedo definir, no te puedo decir cómo funciona, no te puedo decir para qué sirve, no te puedo decir cuáles son sus alcances, cuáles son sus limitaciones, no te puedo decir quiénes son los que la operaban, porque no tenemos esa información”, aseveró. (AM, principal)

CQ: DIPUTADOS SE BAJAN EL SUELDO; REVIERTEN AUMENTO “INMORAL”

Por Irán Hernández

Tras considerar que el aumento al sueldo de los diputados que aprobó la pasada legislatura, encabezada por Marco Antonio León Hernández de 47 mil pesos, tiene vicios en términos de transparencia, el presidente de la Junta de Concertación Política, Antonio Rangel, anunció que se vertió esa medida, además, dijo que se le entrará a legislar el salario de todos los funcionarios. Dio a conocer que solicitó a la Mesa Directiva de la LVIII Legislatura de Querétaro, que la dieta de los diputados sea de 47 mil pesos, cantidad que corresponde, previo a la actualización que se hizo en el mes de junio pasado. Rangel Méndez comentó que en lo que resta del año, los diputados de Querétaro trabajarán para ser más eficientes y aprovechar la reducción de gasto corriente. El diputado aclaró que con esta decisión, la dieta neta será de 47 mil pesos, más el presupuesto legislativo que varía por grupo parlamentario. Aseguró que se legislará sobre el sueldo de los funcionarios públicos del poder legislativo, ejecutivo y judicial, por lo que consideró que este congreso seguirá haciendo política, construyendo y tomando las mejores decisiones. (CQ principal)

PA: SE BAJAN DIETA LOS DIPUTADOS

Por Jorge Vargas Sánchez

Declinaron los 25 diputados de la LVIII Legislatura del Estado a ganar 85 mil pesos mensuales, que iban a recibir desde este mes, luego de que provocó un alud de críticas severas, inclusive desde algunas instancias oficiales, el anuncio de que dicha cantidad representaba 80 por ciento de incremento respecto a lo que percibían sus antecesores. En una conferencia de prensa, el diputado presidente de la Junta de Concertación Política del Congreso, Luis Antonio Rangel Méndez, dio a conocer que emitirán un punto de acuerdo para renunciar a ese beneficio salarial. (PA, principal)

EUQ: DIPUTADOS SE BAJAN SUELDO A 47 MIL

Por Marco Estrada

La Junta de Concertación Política de la legislatura local dio a conocer que a partir de esta quincena revirtieron el aumento a las percepciones económicas denominadas “dietas”, con la finalidad de crear una bolsa con la que se puedan pagar en primer momento las liquidaciones del personal que no entra en planes para los próximos tres años. A partir de hoy los diputados volverán a percibir 47 mil pesos mensuales, misma dieta que tenían antes de junio del presente año, fecha en que la Quincuagésimo Séptima Legislatura del estado aprobó el aumento de las percepciones hasta 85 mil pesos. A decir de ex diputados, el aumento fue promovido por el hoy jubilado Marco Antonio León Hernández. (EUQ, principal)

PODER LEGISLATIVO

REVOCAN DIPUTADOS AUMENTO A SU DIETA

Por Leticia Jaramillo

La Junta de Concertación Política de la LVIII Legislatura acordó revocar el aumento a su dieta, aprobada por sus antecesores, y cobrar 47 mil pesos en lugar de 85 mil pesos mensuales; más 160 mil de prerrogativas. (N 1)

JUEVES 15 DE OCTUBRE DE 2015

PIDE ORTIZ PROAL NO PARTIDIZAR SEGURIDAD

Por Marco Estrada y Rafael G. Piña Rodríguez

Pide Mauricio Ortiz Proal, coordinador de la bancada del grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI), en la Legislatura local, no llevar el tema de la seguridad a un campo de partidos políticos, pues aseguró que es un asunto complejo e importante para toda la ciudadanía. En cuanto a las declaraciones del secretario general de gobierno, Juan Martín Granados Torres, sobre que en el estado se tiene presencia del crimen organizado, misma situación que el secretario de seguridad pública municipal, Rolando Hidalgo Eddy, desmintiera al menos para la capital queretana; Ortiz Proal se dijo respetuoso de las expresiones de todos los actores políticos, aunque invitó a cerrar filas. (EUQ, 1)

PROMOVERÁ PRD UNIONES IGUALITARIAS

Por Jorge Vargas Sánchez

“Construyendo libertades e iguales”, es el primero de cuatro temas de trabajo que norman la agenda legislativa del diputado perredista, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, la cual consiste en promover reformas al Código Civil para el Estado de Querétaro, de modo que las preferencias sexuales sean respetadas y entendidas como un derecho de los ciudadanos. Sánchez Tapia presentó la agenda legislativa ayer. Además del primer tema, la integran otros tres: “Construyendo el futuro”, “Transparencia sin pretextos” y “Escuchar y vivir”. (PA, web)

INICIATIVA DEL PRD PARA LEGALIZAR AQUÍ EL ABORTO

Por Zulema López

Querétaro, Qro.- El PRD presentará una iniciativa para legalizar el aborto en Querétaro informó el diputado local emanado del partido del Sol Azteca, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, en rueda de prensa para presentar su agenda legislativa. El legislador afirmó que de acuerdo a estadísticas con las que cuenta, son queretanas el ocho por ciento de quienes acuden al Distrito Federal para abortar, y que más allá de hablar de mayorías o minorías, lo importante es atender a una situación que sí se presenta. Argumentó que también se buscará promover y garantizar el respeto a temas de derechos humanos y de equidad, por lo que se pugnará a favor del matrimonio entre personas del mismo sexo, toda vez que dijo, la libertad de cada ciudadano de estar con una u otra persona no debe enfrentarse al escrutinio público. Manifestó que su agenda versará sobre cuatro puntos: libertad de igualdades, planeación a largo plazo, transparencia y apoyo a la seguridad. (DQ, 1)

PODER EJECUTIVO

PRESENTA EL PROCURADOR CAMIONETA DE ESPIONAJE

Por Gerardo González

Una camioneta con equipo para espionaje, comprado en Israel por un valor superior a los 15 millones de pesos, fue adquirida por la Procuraduría General de Justicia del Estado de Querétaro (PGJE) durante la pasada administración, sin que hasta el momento se conozcan los fines para los cuales fue utilizada. (PA, 1)

MARCOS Y YO NOS COORDINAREMOS: FDS

Por Jorge Vargas Sánchez

A partir de ahora, dijo el gobernador Francisco Domínguez Servién, él y el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, manejarán la misma información acerca de los asuntos en los que ambos tengan que ver de manera directa o indirecta. (PA, 1)

JUEVES 15 DE OCTUBRE DE 2015

PONEN EN ORDEN AL GENERAL; NO IBA A REUNIONES

Por Elvia Buenrostro

El gobernador Francisco Domínguez Servién y el alcalde capitalino Marcos Aguilar Vega ya se coordinaron y giraron instrucciones a los cuerpos de seguridad para su coordinación en lo que se refiere a estrategias para enfrentar el crimen organizado en Querétaro. Lo anterior debido a que en días pasados, mientras el secretario de gobierno, Juan Martín Granados Torres sostuvo que en Querétaro ya hay indicios de la presencia de la delincuencia organizada. El General Rolando Hidalgo Eddy, secretario de seguridad municipal de Querétaro, aseguró que no. (DQ, 2)

“EL GENERAL EDDY TODAVÍA NO CONOCE QUERÉTARO”

Por Tina Hernández

Ante las declaraciones del general y secretario de Seguridad del municipio, Rolando Eugenio Hidalgo Eddy, en las que afirma que en el municipio de Querétaro no opera el crimen organizado; el gobernador Francisco Domínguez Servién señaló –en emisión de Integra Noticias, con Aurelio Peña- que el general aún no conoce Querétaro. (N 2)

DIPUTADOS, EJEMPLO DE AUSTERIDAD: FDS

Por Lenin Robledo

El gobernador Francisco Domínguez Servién felicitó a los diputados de la 58 Legislatura por la decisión de haber dado marcha atrás al aumento salarial que había dispuesto la anterior Legislatura, pasando de 47 mil a un poco más de 87 mil pesos de dieta mensual sin prerrogativas. Aseguró que ante el llamado de austeridad que ha realizado en los últimos días, los legisladores dieron el ejemplo. “Una felicitación para los diputados y este llamado que hemos hecho a la austeridad, sin que lo hayamos anunciado todavía; ellos ya han dado el ejemplo y una felicitación”, apuntó. (EUQ, 5)

PODER JUDICIAL

MAGISTRADA VE EXISTENCIA DE “BUROCRACIA DORADA”

Por Domingo Valdez

En México se puede hablar de una “burocracia dorada” por los altos sueldos que perciben los funcionarios públicos, y la gente debe de saber dónde se deben de bajar los sueldos en la administración pública, afirmó la magistrada Celia Maya, quien agregó que se debe crear conciencia de que el país debe de cambiar para que el grueso de la población perciba mejores ingresos. (EUQ, 4)

MUNICIPIOS

LISTO, PROYECTO DE DESARROLLO: MAV

Por Marittza Navarro

La Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) entregó al presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, el documento que resultó de 10 foros y más de 300 mil encuestas, que realizó el equipo del alcalde antes de tomar posesión, y que ahora conforma el Plan Municipal de Desarrollo. En conferencia de prensa, el munícipe señaló que este documento costó 600 mil pesos, mismos que se entregaron a la UAQ como remuneración por su trabajo. Este documento es la base de las acciones a llevar a cabo por el actual trienio como parte del plan de gran visión. (EUQ, 1 Y 7)

JUEVES 15 DE OCTUBRE DE 2015

“CRIMEN, UN TEMA AJENO A LA CAPITAL”

Por Marittza Navarro

El edil capitalino, Marcos Aguilar Vega, afirmó que no hay divergencias con gobierno del estado por el tema de la presencia de delincuencia organizada, tampoco por la revelación de que el secretario de Seguridad Pública Municipal no ha asistido a las reuniones de seguridad convocadas por el Ejecutivo. Aguilar Vega aclaró que las autoridades encabezadas por el gobernador Francisco Domínguez, han hablado de estas incidencias en municipios como Corregidora y San Juan del Río, situación ajena a la capital. (EUQ, 7)

RESPALDA AGUILAR VEGA AL GENERAL HIDALGO EDDY

Por Jaquelin Hernández

Respaldo el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, al secretario de Seguridad Pública Municipal (SSPM), el General Rolando Eugenio Hidalgo Eddy, de quien dijo “cuenta con la experiencia, el conocimiento y profesionalismo para desempeñar su función”, esto a raíz de la declaración del gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, quien refirió que el castrense habló sin sustento al mencionar que no hay delincuencia organizada en la ciudad de Querétaro. (PA, web)

NOMBRA AGUILAR VEGA A DIRECTORES DE CULTURA Y DEPORTE CAPITALINOS

Por Jaquelin Hernández

Patricia Ávila Luna fue nombrada directora general del Instituto de Cultura del Municipio de Querétaro; y Miguel Ángel Álvarez Ramos, director general del Instituto del Deporte y la Recreación capitalino, quienes rindieron protesta ante la presencia del alcalde Marcos Aguilar Vega. (PA, web)

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

ASEGURAN 3 TONELADAS DE MARIGUANA EN SJR

Por Rossy Martínez

SAN JUAN DEL RÍO.- Un tráiler que transportaba 3 toneladas de marihuana, procedente del Estado de México, fue asegurado ayer por efectivos del Ejército Mexicano en la Autopista México-Querétaro. La unidad fue remitida de la subse de la Procuraduría General de la República (PGR) en San Juan del Río, la cual permanece bajo resguardo de las fuerzas castrenses. (PA, 1)

SE SUMA SUPER Q AL BOICOT

En una nueva embestida en contra de la libertad de expresión por parte de grupos de poder político y económico del Estado, las tiendas Super Q se han sumado al boicot en contra de PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, iniciado por los Oxxos. De acuerdo con la denuncia de lectores, que antes lo compraban en esas tiendas, es que el Gobierno pidió que se suspendiera la venta por ser “un periódico amarillista que no les gusta”. La empresa ha guardado silencio. (PA, 1)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

Querétaro, Qro.- BURROS. Ootro error de la LVII Legislatura que pasa al Congreso: por una publicación incorrecta la Secretaría de Desarrollo Social que fue aprobada, ahora es inexistente en la ley. Por eso el gobernador Domínguez ya ordenó revisar la técnica legislativa y corregir el gazapo, porque ¡ya hasta secretario nombró!. BYE BYE. En plena liquidación está la Procuraduría Estatal del Medio Ambiente. Su desaparición es inminente y ya han

JUEVES 15 DE OCTUBRE DE 2015

solicitado la renuncia a 75 por ciento del personal, empezando por supuesto por el titular Alfredo Zepeda, para ahorrarse el gasto de las liquidaciones. Nos dicen que por lo pronto esta quincena ya no fue pagada al personal, no obstante que hay todavía 950 expedientes abiertos y que la ley no ha sido reformada. (DQ, 1)

EL TEATRO DE LA REPÚBLICA

Por Fernando Ortiz Proal

PRIMER ACTO. ELEFANTE DE CIRCO. En su libro "Déjame que te cuente" el escrito argentino vecinado en Durango Jorge Bucay nos sorprende con un inteligente relato titulado "El elefante encadenado". Cuenta el destacado terapeuta que en su infancia gustaba de acudir al circo para admirar a los elefantes. Su atracción por el mayor de los animales terrestres lo llevó a cuestionarse sobre el por qué una cadena sujeta en un extremo a una de sus patas y en el otro a una pequeña estaca era suficiente para mantener inmovilizada a una criatura de conocida fuerza descomunal. Algún adulto se aventuró a responderle que la razón por la que el elefante no se liberaba radicaba en el hecho de que el animal estaba amaestrado. Sin embargo, esta respuesta no era lógica: si el mastodonte efectivamente se encontraba adiestrado, entonces ¿para qué se le mantenía encadenado? Finalmente, alguien le dio una respuesta perspicaz. El elefante no se liberaba de la estaca ya que había estado atado a la misma desde muy pequeño y, seguramente, en ese entonces el menudo animal había realizado ininidad de intentos y gastado muchas energías tratando inútilmente de soltarse, hasta que un día trágico para sí, frustrado, decidió no volver a intentar liberarse jamás. Concluye Bucay la historia señalando que, como los elefantes de circo, los seres humanos muchas veces permanecemos atados a muchas pequeñas estacas que nos impiden desarrollarnos, siendo que, probablemente, solamente nosotros mismos no nos damos cuenta de que tenemos la fuerza para hacerlo. Al leer este relato, inmediatamente vino a nosotros una reflexión: desde el punto de vista político México es como los elefantes de circo, ya que vive atado a una serie de estacas. Algunos las llaman atavismos, pero finalmente se trata de arraigados complejos políticos que, cual las cuerdas que sujetaban a Gulliver, han impedido y siguen impidiendo al país levantarse de su bicentenario postración. Ahí están el buscar el camino fácil, la apología del transa, la ausencia de consecuencias a los actos indebidos, la demagogia, la corrupción, la impunidad, la crítica destructiva, el engaño y muchas más. SEGUNDO ACTO. LA JUVENTUD ES LA ESPERANZA. Ante este escenario, urge romper esas cadenas y lograr el tránsito hacia un México más libre y más justo. Las difíciles circunstancias que hemos vivido como nación nos han hecho más fuertes. Hay que desenterrar esas fuerzas dormidas o de lo contrario jamás dejaremos de ser parte de la penosa comparsa de las desesperaciones. Erich Fromm se refería a cuatro necesidades fundamentales del ser humano: seguridad física, seguridad emocional, reconocimiento social y autorrealización. El hombre se realiza paulatinamente a lo largo de su vida, y este proceso de satisfacción personal inicia en la juventud. La niñez y la adolescencia son un periodo de aprendizaje acelerado de los valores sociales previamente aceptados. Por ello, es natural que llegada la juventud se cuestionen los estereotipos impuestos. Esta capacidad para poner en entredicho lo establecido, permite al ser humano, en ese primer momento de su desarrollo, definir el rumbo de sus ideales, comenzar a realizarse. El hombre se pervierte cuando deja de cuestionar. El camino de la libertad se enriquece cada vez que un joven mexicano repudia las injusticias y excesos, cada vez que con esperanza cree en su capacidad y la de sus contemporáneos para transformar a México pero, sobre todo, cada vez que cuestiona las incongruencias y actúa para transformarlas. Los jóvenes mexicanos deben participar activamente en la vida de México. La falta de espacios no es óbice, por el contrario, es el primer reto. TERCER ACTO. RUMBO FIJO. Arrastrados por el conformismo muchas generaciones hemos tolerado que nos definan el rumbo y, en ocasiones, incluso hemos creído inocentemente que es un rumbo propio. Las metas siguen siendo la verdad, la justicia y la libertad. Los jóvenes se aprecian cansados de las mentiras y las soluciones a medias. Y se cuestionan con razón: ¿por qué cada día que salimos a las calles empeñamos nuestras vidas? ¿Por qué los procedimientos legales ante los órganos que procuran e imparten justicia son sólo espejismos? ¿Por qué

JUEVES 15 DE OCTUBRE DE 2015

tememos a los agentes de las corporaciones policiacas más que a los delincuentes? ¿Por qué sin dinero es imposible trámite alguno? ¿Por qué somos presas del escándalo? ¿Por qué tenemos que vivir así? ¿Por qué el México de Francisco I. Madero a Luis Donaldo Colosio ha sido el mismo? ¿Dónde quedaron su lucha, su ejemplo y sus ideas? ¿Qué han hecho con ellas? La nueva generación no teme a la democracia, le preocupa su irresponsable ejercicio. Los jóvenes mexicanos no temen a la globalización, les consterna sus injusticias. Continúan deseando una transición con rumbo fijo hacia algo mejor. TRAS BAMBALINAS. CABLES CRUZADOS. Los nuevos gobiernos acaban de abrir la cortina y, evidentemente, hay que darles un mínimo de tiempo para ambientarse. Sin embargo, no dejan de preocupar las declaraciones cruzadas entre el responsable de la seguridad en el municipio capital y la secretaría de Gobierno estatal respecto al tema de la seguridad. ¿Quién dice la neta? Notario Público 19 de Querétaro, ferortiz@notaria19qro.com (DQ, 5)

COLUMNA ASTERISCOS

¿COINCIDENCIA? | FRANCISCO DOMÍNGUEZ

Lo advirtió el gobernador, Francisco Domínguez Servién: se revisará 'con lupa' a la empresa contratista que no acaba de construir el paso a desnivel en Paseo de la República; ese que en dos ocasiones se le ha derrumbado (en julio y octubre). Es la misma que construyó el lienzo charro en el municipio de Querétaro y que la ESFE reportó por incurrir en irregularidades como haber cobrado un sobreprecio o, no tener experiencia en ese tipo de obra, entre otras. Menudo lío se ve venir. Cordura- Luego de la abrumadora crítica que se generó por el incremento de más de 90 por ciento en las percepciones de los diputados locales, los legisladores rectificaron a tiempo y decidieron reducir sus salarios. La anterior legislatura aprobó, en el último mes de su ejercicio, aumentar sus percepciones, lo que causó fuertes críticas. El miércoles, el presidente de la mesa directiva, Roberto Carlos Cabrera Valencia, había asumido el compromiso de rectificar la decisión y ya se concretó. Aeroplano- Siendo gobernador, el panista Ignacio Loyola Vera adquirió una avioneta a fin de poder movilizarse más rápidamente a la región serrana de la entidad, pero también para cumplir compromisos de su investidura. Gobernó Francisco Garrido, también del PAN, dándole uso extranormal al aeroplano, pues fue empleado en varias ocasiones como transporte personal. Luego, con José Calzada (PRI) nada se supo de éste. Ahora, el gobernador panista, Francisco Domínguez anunció que será vendida. Panismo- La alianza electoral que está por concretar el PAN y el PRD para ir juntos a la elección extraordinaria en el municipio de Huimilpan, no es obra de la casualidad; es parte de la estrategia que el 'blanquiazul', presidido por Ricardo Anaya Cortés, está poniendo en práctica con miras a las elecciones venideras en, al menos, tres entidades del país gobernadas por el PRI: Veracruz, Tamaulipas y Durango. El objetivo, dicho por el líder panista, es concretar el cambio de partido gobernante. Estrategia- Quizá es tiempo de que el secretario de Seguridad Pública en el Municipio de Querétaro, Rolando Eugenio Hidalgo Eddy, piense en cambiar la estrategia de ser él quien reciba las llamadas telefónicas de la ciudadanía que requiere ayuda de la corporación. Resulta que se ha saturado de reportes al grado de haber perdido la cuenta de cuántas personas se han comunicado a su teléfono. Incluso, comentó que no había podido contestar tres comunicaciones por estar en una reunión. Proyecto- Lo que no había sucedido en tiempos anteriores, ahora es una de las primeras noticias que llegan desde la Sierra Gorda en el aspecto cultural. La presidenta municipal de Landa de Matamoros, Mary Amador Covarrubias, acompañada de personal del INAH, recorrió la zona arqueológica Lan-Há, en el que se encuentra uno de los más grandes juegos de pelota que se hayan descubierto en Mesoamérica. El objetivo es reforzar la reconstrucción del sitio y convertirlo en atractivo turístico. Homenaje- Otro queretano que será homenajeado en estos días (viernes 23 de octubre) es Alejandro Obregón Álvarez, quien se distinguió por ser un académico, escritor y librepensador moderno. Impulsor de la cultura local y con un paso destacado dentro de la administración pública. Su ciclo profesional lo concluyó en una institución educativa privada, en cuyo recinto será el referido homenaje. Está programado iniciar a las seis de la tarde y lo encabezará el sanjuanense, Jaime Nieto Ramírez. (AM, 1)

JUEVES 15 DE OCTUBRE DE 2015

BAJO RESERVA

Primer video institucional del gobernador. El día de ayer en redes sociales, el gobernador Francisco Domínguez, o su equipo de comunicación, subió un primer video que supone, podría ser una serie de materiales que hablen de las actividades que vaya teniendo el mandatario. En un video con duración de un minuto con doce segundos, Domínguez Servién habla de los retos que se tienen en materia de seguridad y señala que lo “que ha faltado se llama autoridad”, e hizo un llamado a las fuerzas de seguridad y justicia para que con su estado de fuerza no ceda por ningún motivo ante lo que llamó “la amenaza de los criminales”, por lo que el mandatario los instruyó a ser verdaderos defensores de la ley y de las libertades. ¿Y la quincena, acá? No hace mucho tiempo, en esta misma columna, estábamos comentando el hecho de que podría generarse un verdadero dolor de cabeza, para el gobierno del estado, el hecho de que en algunas dependencias no están accediendo a la firma de las renunciaciones. En esas estábamos cuando, nos comentan, que de manera casual a funcionarios que ya estaban señalados en las listas “negras” no les llegó su quincena. Obviamente el temor en muchas áreas se generalizó pero nos confirman que sólo fue un error administrativo, que más tarde se subsanaría, y que de ninguna manera se trataría de una señal. ¿Será? Crear sinergia en pro de la salud. Quien ha estado de visita tras visita, nos dicen, es el delegado del Instituto Mexicano del Seguro Social, Ernesto Luque Hudson, pues el tema de salud ha sido abordado en todos estos días que van de la semana. Fue precisamente que hace unos días visitó al gobernador Francisco Domínguez Servién para hacer el compromiso de colaboración, y ayer, el delegado se reunió con el secretario de Salud, Alfredo Gobera Farro, con el objetivo de estrechar relaciones y buscar un acercamiento con todo el sector salud, así como trabajar para brindar una atención médica de calidad a toda la población. Nos cuentan, el delegado está abierto a todo tema que lo involucre, todo para el bien de los queretanos. Competencia en recta final para el PRI. Los días pasan y la presión aumenta al interior del Partido Revolucionario Institucional. Sin duda, las fuerzas al interior del tricolor están apuntando hacia dos direcciones para la dirigencia estatal. Por un lado, Erick Osornio que representa el tema del grupo afín a Jesús Rodríguez, y en el otro, los Calzada Boys que están apuntando a Juan José Ruiz, dos jóvenes sin duda con talento, quizás un poco más marcada la experiencia en Erick Osornio pero son dos jóvenes promesas que darán de qué hablar en las próximas semanas. Los procesos ya los pide tordo mundo y estarán a la vuelta de la esquina. Veremos cómo están las cosas calentitas en el PRI. (EUQ, 2)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Los Super Q se suman al boicot. Don Mario Ocaña Rascón, asiduo lector de PLAZA DE ARMAS desde hace varios años, se sorprendió de no encontrar El Periódico de Querétaro en los Super Q y así nos lo hizo saber en correo publicado este miércoles aquí. En la tienda de Tecnológico simplemente le dijeron que “ya no lo iban a vender”, pero en la de Prolongación Pino Suárez fue más amplia la “explicación”: “tenemos instrucciones del Gobierno de no recibirlo porque es un periódico amarillista y no les gusta”. ¿Se suma Super Q al boicot de Oxxo? ¿Este es el Gobierno que dice respetar la libertad de expresión? Son preguntas del señor Ocaña. En efecto, don Mario, la cadena de tiendas Super Q dejó de recibir y vender este diario desde el sábado, sin mayor explicación, sumándose al boicot iniciado por los Oxxo. Ambos hechos tienen que ver con las presiones de los grupos de poder político y económico de la entidad que están bloqueando las fuentes de financiamiento y circulación de la empresa Medios aQROpolis, editora de PLAZA DE ARMAS y del sitio web del mismo nombre. El tema, etiquetado por voceros del PAN como un asunto comercial entre particulares, es e-vi-den-te-men-te un ataque a la libertad de expresión. No somos un refresco, ni cerveza, ni cigarros. Somos un periódico con más de 5 años de servir a los queretanos en más de mil 900 ediciones, sin que los grupos interesados en desaparecernos hayan desmentido nunca nuestras informaciones o exigido el derecho de réplica. Todo lo publicado aquí es cierto. “Tenemos instrucciones del Gobierno de no recibirlo porque es un periódico amarillista y no les gusta” le dijeron en el Super Q de Prolongación

JUEVES 15 DE OCTUBRE DE 2015

Pino Suárez a don Mario Ocaña Rascón. m¿Amarillista? Rechazamos ese calificativo aplicable sobre todo a publicaciones policíacas y de vodevil que, por cierto, tanta venta tienen en las tiendas referidas. Somos un periódico independiente que no agrada en algunos círculos políticos. Que no les gusta en el Gobierno, como se lo dijeron al señor Ocaña Rascón en el Super Q de Prolongación Pino Suárez, a la altura del Ejido Modelo. Por eso el boicot. Ante esta nueva embestida, reiteramos nuestra convicción de seguir adelante, enfrentando todos los ataques e intentos por acallar este medio informativo. Contamos con la fortaleza de los más de 100 trabajadores y colaboradores de PLAZA DE ARMAS, la confianza de los lectores y el apoyo de los voceadores de Querétaro y algunas tiendas que siguen vendiéndolo. No nos callarán. -OÍDO EN EL 1810- **Queja.** Agrupaciones sociales están molestas porque -según acusan- el presidente municipal de Corregidora, Mauricio Kuri, no incluyó mujeres en su gabinete. Es el Club de Tobi, dicen. -¡PREEEPAREN!- **De El Chapo.** El prestigiado periodista Raymundo Riva Palacio, colaborador de PLAZA DE ARMAS, escribió ayer sobre la fuga del mayor narcotraficante de México y su paso por Querétaro, negado por la anterior administración estatal. Dijo: “La semana pasada, durante su comparecencia por la glosa del Tercer Informe de Gobierno, la procuradora general Arely Gómez, dijo que tenían consignado a un piloto, cuyos detalles daría a conocer en estos días. Los senadores no le pidieron detalles sobre el piloto ni le prestaron atención a la revelación que había hecho. Sin embargo, ese dato exponía el giro radical en la investigación, que hasta entonces sólo se sabía que se había realizado hacia el interior de la cárcel de máxima seguridad de El Altiplano”. Y más... “La procuradora señaló la semana pasada que el piloto trasladó a El Chapo Guzmán a un punto no identificado desde Querétaro. Funcionarios federales precisaron que el piloto, de mucha confianza del narcotraficante, lo llevó desde una pista clandestina en el estado, aparentemente no lejos de la capital, hacia otra pista clandestina en la Sierra de Durango. No está claro cómo se trasladó El Chapo a Querétaro, pero los funcionarios federales sugirieron que fue por carretera, que se encuentra a 188 kilómetros del penal. La ruta que presumen tomó, cruza Atlacomulco, Acambay y San Juan del Río. El tiempo de recorrido estimado es de dos horas con 19 minutos, suficientes para que escapara sin ser detectado, ante la demora con la que se activó el Código Rojo”. Nadie le habrá preguntado allá, “Chapo ¿de dónde vienes?” Queda claro que Querétaro sirvió de trampolín aéreo, aunque el entonces secretario de Gobierno, Jorge López Portillo haya dicho que eran “vaciladas”. Y mire. -¡AAPUNTEN!- **Pretendido.** Ahora resulta que todos quieren al Verde. El PRI y Nueva Alianza, sus antiguos aliados, pretenden ir juntos en las elecciones extraordinarias de Huimilpan. Y, dicen, hasta el PAN, que ya trae al PRD. Eso se comentó el ¡martes 13! en la inauguración de las oficinas del PVEM, ubicadas en Juan Caballero y Ramón Rodríguez Familiar. Ahí estuvieron la presidenta interna del Revolucionario, Isabel Aguilar, el dirigente del Panal, Abel Espinoza y el de Encuentro Social Gustavo Buenrostro, además del presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Gerardo Romero Altamirano, entre otros. Todos con Ricardo Astudillo Suárez que deshoja la margarita. Ir con Juan Guzmán y Nueva Alianza. O ir con candidato propio, aliado al PRI. Con el PAN no, aseguró Astudillo. ¡Verde que te quiero verde! -¡FUEGO!- **Mensaje.** Que el General Rolando Eugenio Hidalgo Eddy no conoce Querétaro y que mejor se ponga a trabajar. Eso le mandó decir el gobernador Francisco Domínguez Servién al secretario de Seguridad Pública Municipal de Querétaro, a través de Aurelio Peña, el Dueño de la Mañana, en Integra 92.Siete.Todo porque el funcionario, que fue Comandante de la XVII Zona Militar durante más de tres años, no ve delincuencia organizada en la capital. Más tarde el alcalde Marcos Aguilar Vega defendió a su colaborador y el propio mandatario estatal informó que ya habían platicado y se coordinarán. Mmm. (PA, 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

ANDAN CON TODO. Empeñados en mostrar los trapos sucios de la pasada administración y desaparecer los programas insignia del calzadismo, el naciente Gobierno Estatal ha firmado actas de defunción a Soluciones y Alas Rojas, entre otros. Y ya anuncia la probable venta del Hospital General a Plaza Galerías, amén de revisar el

JUEVES 15 DE OCTUBRE DE 2015

proyecto Ciudad Salud y Paseo de la República. ¡Ah! y la venta del avión JUNÍPERO. Ni porque ya es Santo. Agua en la panza, buena para la venganza. (PA, 1)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL